



La presse de samedi 21 sept 2002 commente la hausse du tabac annoncée.

Rubrique : actualités - Date : lundi 23 septembre 2002

Quand le Monde signale que « le gouvernement pourrait relever les prix du tabac d'environ 15% » et que les Echos annoncent que « les taxes sur le tabac seront relevées l'an prochain pour limiter l'envolée du déficit de la sécurité sociale », France Soir souligne que « le tabac risque de flamber » et le Parisien évoque une « maxi augmentation du tabac ». Alors que Libération titre pour sa part « la Sécu s'enfonce, le tabac augmente », la Croix annonce qu'une « hausse du tabac pourrait renflouer la sécurité sociale » et le Figaro économie rapporte que « buralistes et cigarettiers s'alarment ».

l'AFP, le Parisien et le Figaro économie font état des inquiétudes des fabricants et débitants de tabac sur les risques de marché parallèle et de contrebande.

Le président de la confédération des débitants de tabac déclare à l'AFP « Le marché parallèle va exploser, la contrebande va être réactivée, surtout dans les zones frontalières » et il s'indigne : ce projet de hausse « serait une catastrophe : on n'a jamais vu une augmentation pareille. Le niveau devient insupportable. ». Selon lui la situation en France va devenir la même qu'en Angleterre (où les cigarettes sont deux fois plus chères qu'en France, ndlr.Afp) et où « un quart de la consommation de cigarettes vient de la contrebande ». Déclarations similaires d'Altadis (ex Seita) qui craint « une hausse des ventes transfrontalières ».

Le Figaro économie reprend également les propos du président de la confédération des débitants de tabac.

Le Parisien affirme pour sa part que « les particuliers franchissent de plus en plus la frontière pour s'approvisionner à moindre coût » et que sur internet « on ne compte plus les sites qui proposent des cigarettes livrées à domicile à prix cassé ». D'après le journal « de véritables réseaux mafieux - des pays de l'Est et du maghreb commencent à s'implanter sur tout le territoire ».